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市政协委员、重庆丰海坤翔实业（集团）有限
公司总经理袁鳗凡非常关注职业教育相关问题。
在她看来，我国当前正处在知识经济兴起和产业
转型的关键时期，要推动职业教育创新，加强学校
至职场的联结，缩短学用落差。

然而在深入调研后，她发现目前我国在产
学合作协同育人方面，仍存在欠缺横向整合及
综效发挥不易、企业参与培训学徒或实习生的

经济诱因不足、企业和学界的链接有待强化等
问题。

对此，袁鳗凡建议，要强化产学合作推动组织
的功能，检视企业参与产学合作的经济诱因，促进
政府采购支持产学合作协同育人，加强企业参与
校企协同育人的能力建构，进一步改善产学合作
协同育人的品质和认证，积极推动职业教育实习
培训的国际化。

心系民生 代表委员今年关注这些热点
1月19日，参加今年重庆两会的代表委员陆续

完成报到，满怀期待开启“两会时间”。
他们将关注哪些重要领域，在哪些方面建言献

策？重庆日报记者采访了部分代表委员，发现群众关
心的“创业就业”“交通建设”“能源安全”等民生大事，
也是代表委员们最关注的热点。【 】

青年是消费的主体，把握青年消费需求导向、培育青年消费经
营主体、营造青年良好消费环境、提振青年消费信心，对扩大内需
具有十分重要的促进作用。

市人大代表、团市委书记廖传锦表示，近年来，我市凭借洪崖
洞、李子坝等打卡地，以及众多实力宠粉的“硬核”举措，成为最受
青年喜爱的热门旅游城市之一，有效带动了青年消费。但在进一
步提升对青年吸引力、激发青年群体消费潜力方面，重庆还需要持
续用力。

廖传锦建议，以全市域青年发展型城市建设为抓手，加快推进
青年发展型街区建设，布局供给多元的商圈经济，创新青春时尚的
网红经济，丰富青年喜好的夜间经济，活跃青年追捧的首店首发经
济，打造沉浸式、体验式新消费场景，培育一批城市露营、潮流快
闪、重庆记忆、潮趣互动等青年喜闻乐见的消费新模式新业态，策
划一批重庆言子、跨年钟声、音乐会等集聚活动，全力助推消费中
心城市建设。

“安（康）张（家界）铁路北起陕西南部中心城市安康市，途经重庆
巫溪、奉节，湖北建始、恩施等多个市县，对推动陕西关中、陕南及鄂
西等地区对接长江经济带，构建‘北煤入渝、入川、入鄂’便捷铁水通
道，确保重庆及周边省市能源安全具有十分重要的战略意义。”今年
全市两会上，市人大代表、奉节县人大常委会主任向益平带来了一份
和交通建设有关的建议。

向益平介绍，奉节县高度重视安张铁路规划建设，已争取国家级
储煤基地落户奉节，正在配套建设铁公水联运红湾子货运码头，为安
张铁路落地提供了强力支撑。

向益平建议，要协调沿线省市共同争取、形成合力，将安张铁路
纳入国家“十四五”铁路建设中期调整新增项目。同时，按照“一体规
划、分步实施”原则，第一阶段先行建设安康至奉节段约200公里，畅
通大宗物资及“陕煤入渝”铁公水联运新通道，切实解决巫溪县通铁
路问题；第二阶段再向南延伸至湖南张家界，全力补齐交通强市、交
通强国短板。

关键词 交通建设

中办、国办印发的《关于进一步完善医疗卫生服务体系的意见》
提出，要发展壮大医疗卫生队伍，把工作重点放在农村和社区，强化
城乡基层医疗卫生服务“网底”，引发社会广泛关注。乡村医生是构
成基层医疗卫生网底的重要组成部分，在方便农民就医、减轻医疗负
担等方面发挥了不可替代的作用。

市人大代表，大足区卫生健康委党委书记、主任谢洪介绍，我市
正在实行基层医疗机构标准化建设，硬件设施标准化，“软件”也需要
跟上。建立健全乡村医生正常退出机制，能促进乡村医疗卫生事业
持续发展。

谢洪建议，参照市级原有关于离岗乡村医生养老和医疗补贴的
文件，继续预算专项资金，对符合退休年龄的乡村医生按个人意愿退
出；对未达退休年龄的在岗乡村医生采取购买服务模式，签订合同，
财政与个人共同承担缴纳部分购买社保，保障乡村医生退休补助资
金的落实。

市人大代表、开州区大进镇新元村党支部书
记、村委会主任陈永刚特别关注耕地保护工作。
他建议有关方面进一步优化耕地保护措施，牢牢
守住耕地红线。

陈永刚说，近年来，在市委、市政府的坚强领
导下，我市农村耕地保护工作取得了明显的成效，
回归了“农”的本质，但也存在耕地撂荒成因难根

除、利用瓶颈难突破、生产收益难保障等问题。
陈永刚建议有关方面从“四结合一区分”入

手，将耕地流出“图斑与实际”、撂荒耕地“复耕与
整治”、耕地利用“短期与长效”、土地管理“线上与
线下”紧密结合，科学区分耕地保护“优质与劣质”
的关系，优化耕地保护的相关机制和措施，加强考
核调度，促进耕地保护、产业振兴、农民增收。

能源一直是经济社会发展的重要一环。市政协委员、梁平
区政协主席张子玉将目光投向清洁能源页岩气。

她介绍，重庆是天然气（页岩气）产地，资源丰富，开发潜力
大，发展前景广。地处渝东北的梁平区位于大天池构造带，天然
气（页岩气）资源富集，中石油、中石化在梁勘探开发历史近50
年，开采历久弥新。

她建议大力推进天然气（页岩气）相关产业发展，积极推
动天然气热电联产项目落地。“根据前期调研，梁平区基本满
足天然气资源禀赋、电力送出通道、气源供应管网、热负荷预
测需求等项目前置条件，目前梁平区《高新区热电联产规划》
已通过市能源局审批且纳入重庆市电力发展‘十四五’规划，
希望市级部门协调中石油、中石化解决项目用气指标。”同时，
张子玉建议推动天然气（页岩气）产业招商引资落地，指导梁
平等重点区县招商引进以天然气为原料或燃料的低能耗、高
附加值能源产业项目，补强天然气产业链，发展诸如陶瓷、玻
纤、医用玻璃等新材料项目。

作为一名长期在高校任教的老师，市政协委员、民盟重庆市
委会副主委、重庆大学教授王林对大学生就业一直十分关注。
本次两会，他带来了一份关于促进大学生就业的建议。

“当前，结构性就业问题仍然是一个突出的矛盾，人岗供需
存在‘错配’。”王林说，比如高校人才培养与市场需求之间、大学
生求职偏好与岗位机会之间存在“错配”，种种原因导致了就业
竞争的加剧。

对此，王林建议通过政策引导与财政投入，向基层倾斜，创
造更多就业岗位；通过税收减免、失业保险稳岗返还等政策措
施，开展援企、稳岗、扩就业工作；搭建大学毕业生返乡创业平
台，鼓励毕业生创业式就业；健全大学毕业生就业信息统计，建
立相应的预警系统。同时，他还建议大学生既要调整就业偏好，
又要加深对社会的理解，树立正确的就业观。

关键词 大学生就业

随着城区轿车数量的急剧增加，车辆停放成了市民经常遇
到的一大难题。

“城区不少高架桥、天桥下面都有很多闲置空地，存在土地
资源浪费的问题。还有很多商铺门前也有空地，但由于种种原
因，被人为限制圈定成为闲置区域。”在市政协委员、重庆工商大
学环境与资源学院教授周桂林看来，只要充分利用土地资源，在
城区闲置土地修建小微型停车场，就能有效缓解城区停车难的
问题。

周桂林建议，建立一个“城区地面可利用闲置土地资源数据
库”，为建设小微型停车场提供基础数据；对一些没有地下停车
场的老旧小区，在确保居住环境安全的前提下，利用好地面闲置
资源，建设小微型停车场；对一些无地面承重的区域（如公园、人
行道路、城区绿化带等地）进行全面勘测和专业论证，深度挖掘
地下可建设停车场的土地资源，修建地下停车场，以缓解城区停
车难的问题。

关键词 城区停车

1月19日，市人大代表住地，九龙坡代表团的金峰（左）、冯靓两位代表正在房间内就《全力打造我市氢能运营场景
的建议》进行讨论。当日，出席市六届人大二次会议的代表们陆续报到。

记者 齐岚森 摄/视觉重庆

1月19日，市政协委员住地，出席市政协六届二次会议的政协委员在小组活动开始前交流，精心完善提案建议，
为更好履职建言作准备。

记者 谢智强 摄/视觉重庆
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新重庆-重庆日报记者 周尤 王亚同 何春阳 卞立成

加快推进青年发展型街区建
设，布局供给多元的商圈经济，创新
青春时尚的网红经济，丰富青年喜
好的夜间经济
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